

image not found or type unknown



www.juventudrebelde.cu

image not found or type unknown



Los presidentes de Irán y Rusia firman acuerdo estratégico por 20 años Autor: Sputnik Publicado: 17/01/2025 | 09:46 pm

Rusia e Irán firman acuerdo integral de asociación estratégica por un plazo de 20 años

El tratado pretende crear las condiciones para un desarrollo estable y sostenible. Putin lo califica de «innovador»

Publicado: Viernes 17 enero 2025 | 09:47:54 pm.

Publicado por: Juventud Rebelde

MOSCÚ, enero 17.— El presidente de Rusia, Vladímir Putin, y su homólogo iraní, Masoud Pezeshkian, tras las conversaciones bilaterales sostenidas este viernes en el Kremlin, firmaron un Tratado de Asociación Estratégica Integral entre Rusia e Irán por un plazo de 20 años, que fue calificado por Putin como «innovador».

El tratado pretende crear las condiciones para un desarrollo estable y sostenible y en conversación posterior de ambos mandatarios con la prensa, Putin explicó que el objetivo del tratado es crear condiciones básicas adicionales para el desarrollo de los lazos comerciales y económicos. «Menos burocracia, más acciones», resaltó, según publicó RT.

Por su parte, Pezeshkian indicó que el tratado se elaboró sobre la base de los intereses de ambos países. «Según el presidente iraní, Moscú y Teherán son capaces de garantizar su seguridad de forma independiente y desarrollar la cooperación sin recurrir a otros países.

En opinión de Pezeshkian, el mundo unipolar ya no puede mostrar el camino y los derechos humanos son un asunto de todos en todo el mundo, no de un grupo determinado de personas.

Putin calificó de «profundas», «útiles» y «constructivas» sus conversaciones con el presidente iraní y destacó

que las relaciones de Moscú y Teherán se basan en «los principios de igualdad y apoyo mutuo».

Asimismo, Putin explicó que los dos países han pasado casi por completo a las monedas nacionales en sus liquidaciones mutuas y están trabajando en la interconexión de sus sistemas de pago.

El jefe de Estado ruso subrayó que el gasoducto de Rusia a Irán empezará con una capacidad de 2 000 millones de metros cúbicos y podría alcanzar 55 000 millones de metros cúbicos.

En cuanto a la cuestión siria, el mandatario aseguró que Rusia ha estado y sigue estando comprometida con una solución del conflicto y está dispuesta a apoyar a la población.

Entre otras cosas, Pezeshkian reveló que las partes abordaron la introducción de un régimen de exención de visados entre ambos Estados.

El mandatario iraní llegó a la capital rusa en la mañana de este viernes en una visita oficial. Previamente, desde el Kremlin adelantaron que durante las negociaciones los presidentes discutirían las perspectivas de una mayor expansión de la cooperación bilateral, incluyendo en las esferas de comercio e inversión, transporte y logística y humanitaria, así como temas actuales de la agenda regional e internacional.

Además, se preveía que Putin y Pezeshkian abordarían la situación en Oriente Medio, incluidas Siria y la zona de conflicto palestino-israelí. La agenda también incluía la situación en el Transcáucaso y el programa nuclear iraní.

Algunos puntos principales del Tratado

RT, en otro despacho abordó el texto dado a conocer por el Kremlin, que dijo Putin lo calificó también como «disruptivo», y señaló que Moscú y Teherán han acordado que si una de las partes sufre una agresión, la otra no proporcionará ayuda al agresor.

Entre los principales puntos, Russia Today destaca del documento que «las partes contratantes reforzarán sus relaciones sobre la base de los principios de la igualdad soberana, integridad territorial, independencia, no injerencia en los asuntos internos de la otra parte, respeto de la soberanía, cooperación y confianza mutua».

Moscú y Teherán también han acordado que si una de las partes sufre una agresión, la otra no proporcionará ayuda alguna al agresor. Asimismo, los dos países se abstendrán de sumarse a sanciones de terceros países contra cualquiera de ellos y garantizarán la no aplicación de medidas coercitivas unilaterales.

Rusia e Irán acordaron, entre otras cosas, realizar maniobras militares conjuntas en sus territorios y fuera de ellos, teniendo en cuenta las normas del derecho internacional.

El tratado incluye una amplia gama de cuestiones, como el intercambio de delegaciones militares y de expertos, visitas de buques de guerra y embarcaciones a los puertos de la otra parte, formación de personal militar, intercambio de cadetes y profesores, participación en exposiciones internacionales de defensa celebradas por Rusia e Irán, competiciones deportivas conjuntas, actos culturales y de otros tipos, operaciones de socorro y salvamento marítimos y lucha contra la piratería y el robo en el mar.

El documento establece la cooperación en el marco de organizaciones regionales, como la Organización de Cooperación de Shanghái, «en aras de reforzar su potencial en los ámbitos político, de seguridad, económico,

cultural y humanitario». También impulsa la expansión de los lazos comerciales y económicos entre la Unión Económica Euroasiática e Irán.

Las partes acordaron proyectos conjuntos para el uso pacífico de la energía atómica, incluida la construcción de instalaciones de energía nuclear.

Rusia e Irán cooperarán, además, en el transporte por carretera, ferroviario, aéreo, marítimo y multimodal, así como en la formación de especialistas en esta esfera. El tratado recoge que los países planean desarrollar el comercio bilateral y fomentar la inversión en ambas economías.

Entre otros objetivos de la cooperación se encuentra crear una infraestructura de pagos independiente de terceros países. Moscú y Teherán acordaron también promover los lazos entre los medios de comunicación de ambos países para contrarrestar la desinformación y la propaganda negativa.

<https://juventudrebelde.cu/internacionales/2025-01-17/rusia-e-iran-firman-acuerdo-integral-de-asociacion-estrategica-por-un-plazo-de-20-anos>